
 
Conseil de Quartier Bastille-Popincourt 

Réunion du Groupe d’Animation 
6 juin 2023 - Mairie11 

  
  
Présent.es : Jacqueline ROY, Evelyne ROSSIN, Hervé BRUN, Grégoire PICOT 
  
Excusé.es : Maryvonne COMBES, Delphine GOATER, Andrée SALGUES, Edith 
TOMSON, Sophie VILETTE 
  
19h début 
  
 
1/ RETOUR PLENIERE 
  
IMPRESSIONS GLOBALES :  
- 37 participants, dont des nouveaux, 6 élus, plusieurs acteurs locaux associés (parents 
élèves St-Bernard et FCPE 11è, directeur de l’école Keller, ASQP, Amelot durable...), bon 
dialogue ouvert, cadre très agréable de l'école Keller… 
- Très touchés que Jérôme MEYER, élu en charge des affaires scolaires, indique que c'est 
la première fois qu'un Conseil de Quartier aborde le sujet des écoles. 
  
Le compte-rendu de la Mairie va suivre, ainsi que les réponses écrites des questions 
posées aux élus. 
  
 
LES 3 SUJETS A L'ORDRE DU JOUR :  
 
1.1/ Fermeture de classes dans le quartier [sujet majeur] 
Dialogue fructueux avec les participants : il a permis d'aborder divers sujets importants* 
et de faire émerger de nouvelles questions, comme par exemple : 
- Comment faire de notre quartier un lieu plus humain pour les familles ? 

- Comment l'école, en tant qu'équipement du territoire, peut-elle servir à d'autres choses 
pour rendre le quartier plus attractif ? 
(*) dénatalité, prix du logement, difficulté du parcours résidentiel, dégradation de la qualité 
de vie, coût des activités extra-scolaires… Nombre d’enfants par classe, décharge 
d’enseignement des chefs d’établissement, spécificités de l’enseignement à Paris… 
  
Politique du logement : 
- demander périodiquement à Jérôme MEYER l'avancée du partenariat Rectorat-Ville de 
Paris pour faciliter le logement des professeurs des écoles 

- demander périodiquement à Adrien TIBERTI le suivi des mesures pour le logement des 
familles à Paris11 

  
  
 
 
 



1.2/ EVQ - Embellir Votre Quartier 

La réalisation des travaux est maintenant programmée en 2025. 
La mobilisation par le Conseil de Quartier est amorcée autour des premiers projets 
esquissés de créations de ‘poumons verts’ et de cœurs de villages dans les micro-
quartiers, reliés en partie par une ‘trame verte’. 
Ce sujet à long terme croise un sujet d’actualité : l’aménagement cyclable de 
l’avenue Ledru-Rollin, au sujet duquel notre Conseil de Quartier a adressé un courriel au 
Maire pour demander le prolongement de la végétalisation déjà réalisée côté 12ème. 
(repris en annexe ci-dessous) 
 
Signalement des pieds d'arbres avenue de Rollin : prévoir une balade exploratoire pour 
noter les pieds d'arbres dangereux pour les passants sur l’avenue Ledru Rollin, et remettre 
les résultats à l’occasion d’un RV avec les élus (Florent HUBERT et Luc LEBON), 
permettant de se projeter à plus long terme sur la création d’une trame verte incluant 
l’avenue Ledru Rollin et sur une coopération à court et plus long terme. 
Cette balade pourrait être fixée très rapidement (d’ici l’été) pour que le traitement des 
pieds d’arbres soit traité avec l’aménagement de la piste cyclable, compte-tenu du 
caractère urgent que représente la dangerosité pour les piétons et les usagers, tout en 
étant complété par un projet de végétalisation dans le cadre d’Embellir voter Quartier. 
 
1.3/ Projet Promenade de l'Est parisien (Bastille - Stalingrad)  
3 groupes de travail ont été annonces lors de la réunion de concertation de la Promenade 
RICHARD-LENOIR : demander aux membres de chacun de ces groupes qui peut faire 
régulièrement la liaison avec le Groupe d'Animation du CQ-BP ? 
Prévoir des RV périodiques avec Florent HUBERT et Luc LEBON. 
  
BONNES PRATIQUES A MEMORISER : 
- un thème majeur qui touche les habitants, à préparer en amont pour avoir une approche 
constructive, et en associant des acteurs locaux 
- envoi des invitations et des questions aux élus bien à l'avance 
- suivi des sujets et RV périodiques avec les élus concernés 
  
Remarques sur le verre amical : 
- les restes ont été ramenés dans la salle 110 
- accord unanime pour qu'ils soient donnés dès que possible à CQ-SYMPA pour le 
prochain Apéro des CQ (plutôt que d'être jeté dans quelques mois...) 
- Grégoire envoie par mail à Jacqueline la facture des courses pour le suivi 
  
  
2/ DIVERS  
  
Pistes de sujets pour la prochaine Plénière : 
- le PLU (vote hier en Conseil de Paris), quelles opportunités pour mieux vivre notre 
quartier ? 
- comment accompagner la dynamique des micros-quartiers "villages" ? 
- quelles priorités pour agir ensemble contre les incivilités ? 
- Comment faire progresser l'inclusion numérique dans notre quartier au-delà de 
l'accompagnement informatique ? 
- Embellir Votre Quartier 
- … 
   



3/ PROCHAINES DATES 
  
- 7/06 à 19h : Résilience 
- 9/06 à 18h : Bringue citoyenne au Consulat (MVAC et CQ-SYMPA) 
- 12/06 à 19h : Cadre de vie 
- 13/06 à 19h : Santé Solidarité 
- 14/06 à 12h30 : Embellir Vôtre Quartier 
- 15/06 à 19h : réunion mensuelle CQ-SYMPA 
- 20 juin à 18h et 22 juin à 10h30 : rencontres habitants+riverains Bd Richard Lenoir (AEEV) 
- 4/07 à 19h : Groupe d'Animation 
- 6/07 à 19h : Apéro des CQ à la MVAC11 et résultat du vote du nouveau logo des CQ11 
- 8/07 à 9h30 : atelier ‘bilan et perspectives’ de CQ-SYMPA 
- 8/07 à 12h30 : 1er pique-nique des membres 5 CQ du 11ème (joli jardin du square Colbert) 
- 10/07 à 19h : Cadre de vie 
- 11/07 à 19h : Santé Solidarité 
  
  
21h30 fin 
  
ANNEXE : courriel adressé au Maire au sujet de la végétalisation de l’avenue Ledru Rollin à l’occasion de 
la réunion publique du 30 mai 2023 sur l’aménagement cyclable de cette avenue 
 

Envoyé : samedi 27 mai 2023 09:16 
Objet : Merci et questions pour le 30/05/2023 - av. Ledru-Rollin 

 
Monsieur le Maire, 
 

Merci pour l'invitation à la réunion publique du 30 mai 2023. 
 

Nous avons deux questions importantes à ce sujet que nous vous adressons en perspective de la réunion publique du 
30 mai. Ce sujet pourra également être abordé lors de notre Plénière du 1er juin. 
 

Compte-tenu du sujet, du quartier et du lien avec la prochaine Plénière du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt, 
Hubert FLORENT, Luc LEBON, Jean-Emma RAFOWICZ et Pierre CORSIA sont également destinataires. 
 
 

L'avenue Ledru-Rollin va bientôt être en travaux pour aménager des pistes cyclables entre le Fg St-Antoine et la 
Mairie11. 
 

Sur le tronçon côté 12ème (Seine - Fg-St-Antoine), la Ville de Paris en a profité pour végétaliser activement les deux 
côtés de l'avenue dont les trottoirs sont larges et relativement peu utilisés. 
 

Rappel : notre arrondissement est un des moins doté en mètre carré de verdure par habitant sur l’espace public. 
Et dans le micro-quartier "Bastille-Charonne" ("village" en cours d'émergence), comme il n'y a aucun m² de 
végétation, ce sujet est très important et les attentes des habitants sont grandes. 
 

Au sein du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt, pour anticiper le programme Embellir Votre Quartier (EVQ) et 
saisir cette belle opportunité pour mobiliser la participation citoyenne, nous avons créé un Atelier ad hoc "EVQ", 
animé essentiellement par Evelyne ROSSIN, Delphine GOATER, Hervé BRUN et moi-même. 
 

Nous amorçons en particulier une réflexion sur un ensemble de projets centrés sur les micro-quartiers (notamment 
avec un 'cœur de village' / poumon vert) tels que "Village Popincourt", "Quartier St-Bernard", "bastille Charonne 
village", etc. et une "trame verte" qui les relierait au mieux, en passant par la Mairie et précisément l'avenue Ledru-
Rollin. 
 
 

1/ Pouvez-vous nous confirmer qu'une végétalisation du même type que dans le tronçon précédent est prévue lors 
des prochains travaux, de façon aussi 'fournie' que le tronçon du 12ème ? 
 

2/ comment pouvons-nous être associés pour que sa mise en œuvre soit articulée avec le projet de trame verte que 
nous préparons dans le cadre d’Embellir Votre Quartier ? 
 
 

En restant à votre écoute pour toute précision complémentaire et vous remerciant, nous vous souhaitons un beau 
week-end. A bientôt, 
Grégoire PICOT 
Membre de l’Atelier CQ-BP Embellir Votre Quartier 
Co-animateur du Groupe d’animation du Conseil de Quartier Bastille-Popincourt 


